
 
STADT KARLSRUHE 

Ortsverwaltung Stupferich 
 

 
 
 

  N i e d e r s c h r i f t    Nr. 41 (Legislaturperiode 2019 – 2024)  
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Stupferich 
am: Mittwoch, 07. Februar 2024 
Beginn: 19.00 Uhr 
Ende:   19.50 Uhr 
 
in Karlsruhe-Stupferich, Sitzungssaal Rathaus 
 
 

--------------------------------- 
Vorsitzender: Ortsvorsteher Alfons Gartner  
 
Zahl der anwesenden Ortschaftsräte:  
 
Es waren anwesend: 
FWV: OR Becker, OR Baumann, OR Link, OR Freiburger 
CDU: OR Kast, OR Brenk, OR Mayer 

   GRÜNE: OR Schuy, OR Sonnenbichler, OR Ebel 
 
Es fehlten: OR Nagler 
Entschuldigt: OR Ebel 

   nicht entschuldigt: - 
 

Schriftführer:  
Patrick Nagel 
Sandra Faden 
 
Sonstige Verhandlungsteilnehmer:  

 
 

Der Vorsitzende eröffnet die öffentliche Sitzung und stellt fest, dass die 
Einladung zu dieser Sitzung am 26.01.2024 an die Ortschaftsräte ergangen ist. 
Zeit, Ort und Tagesordnung sind am 31.01.2024 auf der Homepage der Stadt 
Karlsruhe ortsüblich bekannt gegeben worden. Anschließend stellt er die 
Beschlussfähigkeit fest. 
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___________________________________________________________________________ 

 
Der Vorsitzende steigt in die Tagesordnung ein.  
 
Er informiert vorab noch über die Sitzung des Bauausschusses welche im Anschluss an diese 
Sitzung stattfinden wird. 
 
Es liegen keine Bürgeranfragen vor. 
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Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt 2 auf.  
 
Frau Hund stellt sich vor und präsentiert die Ergebnisse der Jugendumfrage. Die 
Jugendlichen wünschen sich für Stupferich folgende Verbesserungen:  
 
Thema Berglesspielplatz  

• Skateplatz: Nutzbar für Inliner, Fahrräder, Scooter usw. Platz für Anfänger, Wand 
für Graffiti, Pool zum drin fahren, Geländer, Halfpipe 
 

• Allgemein sollen die Toiletten sauber sein 
 

• Seilbahn 
 

• mehr Sitzmöglichkeiten  
 

• Spielplatz sollte als Bolzplatz erweitert werden 
 

• Neue Basketballkörbe 
 

• Spielplatz am Bergle sollte generalsaniert werden 
 
Thema Einkaufsmöglichkeit 
Kleiner Kiosk, nahe der Hauptstraße, mehr als der Automat in der Gaststätte „Sonne“, 
nachmittags und abends geöffnet, Lebensmittel, Hygieneartikel, Snacks und Süßigkeiten 
 
Thema Angebote für Teenies und Jugendliche 
Für den letzten Punkt gibt es schon Angebote samstags und dienstags als offener Treff 
18.30 Uhr -21 Uhr für Jugendliche. Das Angebot wird von etwa 15-18 Teenies pro Abend 
genutzt und es läuft gut an.  
 
OR Sonnenbichler (Grüne) bedankt sich und möchte wissen, welche Veranstaltungen 
gewünscht sind?  
Frau Hund sagt, dass damit konkret mehr Veranstaltungen ab dem jugendlichen Alter von 
10 bzw. ab 14 Jahren gemeint sind.  
 
OR Brenk (CDU) bedankt sich ebenfalls und fragt, ob die Wünsche jemand zu Papier 
bringen würde, damit das besprochen werden kann und es schriftlich für kommende 
Ortschaftsräte nach der Wahl festgehalten wird. Sauberkeit empfindet OR Brenk auch als 
sehr wichtig. 
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OR Baumann (FW) findet es toll, dass dem Dorfkind Leben eingehaucht wurde. Wünsche 
würden gerne aufgenommen sofern erfüllbar.  
Die Onlinebeschäftigung daheim sei schon ein sehr großes Thema. Die Qualität des 
„Bergle“ sollte erhöht werden, die Probleme sieht er beim Forst. Viele Jugendliche sehen 
aktuell den Bezugspunkt bei der SG daher wäre es wichtig, Änderungen für das Bergle 
umzusetzen. 
 
OR Link (FW) lobt die Ideen ebenfalls und findet gut, dass auch die unterschiedlichen 
Altersgruppen berücksichtigt werden. 
 
OV Gartner bedankt sich auch und weist darauf hin, dass man sicherlich einige Wünsche 
realisieren kann aber man natürlich die Finanzen berücksichtigen müsse. Er schlägt vor 
sich regelmäßig unterjährig auszutauschen. 
 
Frau Hund verabschiedet sich. 
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Der Vorsitzende ruft den TOP 03 auf und trägt die Vorlage sowie den Antrag vor. Die 
Verwaltung befürwortet den Antrag grundsätzlich.  
 
OR Kast (CDU) begründet den Antrag für die CDU.  
Der Konsum von Obst und Gemüse sei unterdurchschnittlich und das Sponsoring für 1 
Jahr lang gesundes Essen für Schule und Kindergärten würde die CDU übernehmen. 
 
OR Baumann (FW) unterstützt das Projekt, möchte sich aber nicht in die Belange der 
Schule einmischen, und merkt an, dass Verfahrensschritte einzuhalten sind. Die FW-
Fraktion mischt sich nicht in die originären Belange der Schule ein.  
 
OV Gartner unterstützt die Meinung von OR Baumann (FW) und wird auch keinen 
Druck ausüben, sondern der Schule Ihre Selbstständigkeit überlassen. Er habe mit Rektorin 
Haus bereits gesprochen, dass es wünschenswert wäre, wenn die Schule sich beteiligt.  
 
OR Kast (CDU) betont, er hatte keine Absicht sich einzumischen, da er mit Frau Haus im 
Vorfeld gesprochen hatte.  
 
Die Ortschaftsräte stimmten abschließend einstimmig dafür. 
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OV Gartner ruft den TOP 04 auf und erteilt Herrn Nagel das Wort.  
 
Herr Nagel informiert, das Ordnungsamt habe die Ortsverwaltung auf die Veränderung 
von drei verkehrsrechtlichen Anordnungen hingewiesen. 
 

1. Straße Am Hang. Dort wurde ein Halteverbot eingerichtet um eine 
Nachbarschaftsstreitigkeit zu beenden und die Zufahrt zu einem Grundstück zu 
gewährleisten. 

2. P&M Parkplatz: Wendeverbot bzw. Hinweisschild keine Wendemöglichkeit für 
LKW. Zuletzt kam es hier vermehrt zu Vorfällen mit LKW. Diese hatten sich beim 
Wenden festgefahren und sind mit dem Auflieger aufgesessen. Eine Öl-Wanne 
wurde bislang noch nicht beschädigt. Hier wolle die Verwaltung agieren anstatt 
reagieren. 

3. Kleinsteinbacher Straße Ri. Kleinsteinbach. Dort wurde aufgrund einer 
Amphibienwanderstrecke ein Hinweisschild angebracht. Temporeduzierung auf 
Tempo 70 während der Wanderzeit sei auch vorstellbar.  

 
 
Das Gremium nimmt den Sachstand zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Protokoll Seite 7 
41. Sitzung des Ortschaftsrates Stupferich am Mittwoch, 07. Februar 2024 
Protokoll zu  
TOP 05: Mitteilungen der Ortsverwaltung     Blatt 1 

___________________________________________________________________________ 

OV Gartner informiert das Gremium über folgende Punkte: 
Info aus der Schule: 
In der Woche vom 22.- 26. April 2024 findet die diesjährige Projektwoche unter dem 
Motto „Fit und gesund“ statt. Viele Aktionen werden hier um die Schule, aber auch im 
Ort geplant. Unter anderem werden sich einige Projektgruppen an der SG aufhalten (ist 
bereits mit dem Verein geklärt), eine weitere Gruppe möchte an die Bergleshalle hoch. 
 
Im erweiterten Rahmen der Projektwoche konnten wir das Slowmobil für unserer Schule 
gewinnen (https://slowmobil-karlsruhe.de). Hier bereiten die Dritt- und Viertklässler 
gesundes Essen zu. Da die Teilnehmerzahl allerdings täglich begrenzt ist, kommt das 
Slowmobil für drei Wochen auf den Schulhof, Anfahrt wäre vermutlich bereits am 5. April.  
Insgesamt würde der Wagen vom 5.- 26. April auf dem Hof stehen.  
Das Slowmobil ist in Karlsruhe immer sehr gefragt und wir hatten leider schon mehrfach 
eine Absage. Umso mehr freuen wir uns, dass es in diesem Schuljahr geklappt hat und 
wir so auf deren Liste rutschen und zukünftig auch weitere Jahrgänge in den Genuss 
kommen. 
 
Infos der Verwaltung: 
Auf Anfrage der Grünen-OR-Fraktion nachfolgend die Standorte der s.g .“Igelnester“ die 
besonders mit Laub geschützt werden: 
 
- alter Friedhof, unten bei Kirschlorbeer 1 X 
- rechts bei der Friedhofsmauer 2 X 
- links bei Treppenaufgang 1 X 
- beim Geräteschuppen 1 X 
- beim Eingang hinten zur Wiese hin der ganze Heckenbereich  
- bei der Grünfläche Trollingerstraße, Bereich Trafohaus wurde im Januar `24 eine 
„Benjeshecke“ angelegt. Diese wird sich die nächsten Jahre noch besser entwickeln und 
gepflegt und so noch mehr Einstand und Schutz auch für Vögel bieten. 
- auf dem P&R Platz ist das Anlegen solcher Plätze auf Grund der Müllbeseitigung nicht 
möglich. 
 
Ausschreibung der Jagd Verpachtung 2024: 
Von der Ausschreibung betroffen ist nur die Ortsverwaltung Grötzingen. 
Die Ortsverwaltungen Hohenwettersbach, Wolfartsweier, Stupferich, Neureut, Durlach 
und Wettersbach erhalten den Vorgang nur zur Kenntnis, weil die dortigen Pächter 
zugestimmt haben ihre Verträge zu verlängern. Insofern ist hier kein Beschluss vom OR zu 
fassen. 

 
 
 
 
 

https://slowmobil-karlsruhe.de/
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OV Gartner ruft den TOP 06 Verschiedenes auf und eröffnet die Diskussion zum Thema 
Tauschschrank.  
 
Herr Nagel zeigt Bilder mit möglichen Standorten.   
 
OR Brenk (CDU) befürwortet einen Standort um das Gemeindezentrum. 
 
OR Link (FW) erkundigt sich, ob sich schon freiwillige Helfer gemeldet haben. Der 
Vorsitzende informiert, Herr Robert Moran- Lukaschewski habe sich angeboten.  
 
OR Sonnenbichler (Grüne) stimmt mit OR Brenk (CDU) bezüglich des Standortes 
Gemeindezentrum überein, gerade auch in Kombination mit dem Bücherschrank 
 
OR Baumann (FW) tendiert auch zum Vorschlag Gemeindezentrum aber merkt an, eine 
nicht zu schnelle Entscheidung zu fällen, es sollte alles besser durchdacht werden. Erst 
wenn Betreuer gefunden werden, könne man weiter planen, sodass zuletzt nicht alles auf 
den Bauhof abgewälzt werde. Ein zentraler Ort wäre aber sinnvoll, damit es keine 
Müllhalde wird.  
 
OR Freiburger (FW) möchte wissen ob der Tauschschrank dann beleuchtet werde und 
spricht sich auch für den Standort Gemeindezentrum aus.  
 
OV Gartner ist nicht begeistert von GMZ und möchte noch weitere Vorschläge sammeln. 
Man werde diese dann erneut im Gremium diskutieren. 
 
OR Sonnenbichler (Grüne) merkt an, dass die Sitzbänke aus Holz kontrolliert werden 
sollten und dies wird an Forstverwaltung weitergegeben. 
 
OR Baumann (FW) teilt mit, dass die Straßenbeleuchtung zum Thomashof auch oft 
ausfällt. Die Verwaltung möge dies weiterleiten. 
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Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19.50 Uhr. 

 
 
 
 
Der Vorsitzende:     Protokollführer: 
 
 
 
_____________________    ______________________ 
Alfons Gartner, OV     Patrick Nagel (OV Stupferich) 
  
 
 
Urkundspersonen: 
 
 
 
__________________________   _________________________  
OR Manfred Baumann (FWV)   OR Hermann Brenk CDU) 
 
 
 
 
______________________________________ 
OR Miriam Sonnenbichler (B‘90/Die Grünen)  
 


